

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV { SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SÁBADO 4 DE FEBRERO DE 1905 } NÚMERO 806

**MAURO R. FERNANDEZ**  
Médico y Cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m.  
En su oficina calle 4a. Sur,  
frente al Banco de Costa Rica

## El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**  
REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Izpizua, Modesto Martínez**  
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,  
25 "aras al Este de la Oficina Telegráfica,  
Avenida 5ª, Oeste  
Teléfono N.º 96  
APARTADO 109

## LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO N.º 18  
Ofrece á un clientela y al público en general elegantes lános y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.  
En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 1.º y 2.º, cofres, ataúdes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.  
A. LANDEGREN, Sucesor.  
Enero 26. Im.

## El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acabar de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C.º. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos



Do you wear the  
**Artavia's Shoes?**  
You will see them everywhere,  
and they are sent, post free, to  
any part of this country.  
San José, C. R.  
P. O. Box 179.  
**LIMON AGENCY.**

## GABINETE ELÉCTRICO

He trasladado mi establecimiento Eléctrico Terapéutico á la casa de propiedad de don Osvaldo Odio, cien varas al Sur del Palacio Episcopal: plicito del público una visita. JOSÉ BRUNETTI, San José 22. E. Im.

## Todo el mundo lo sabe

Semillas frescas garantizadas de hortalizas se vende únicamente en la acreditada JARDINERIA AR-  
TICA de Anderson y en los siguientes establecimientos: "La Uvita" y "El Limón" de Lucas Cede-  
"La España" (en el Mercado) de Baldomero Llorent. Gran terreno de ensayos en "La Paulina",  
Cerro del Mojón, —ALFREDO ANDERSON.—

### Oficial

Se nombra al señor don Tobías Zúñiga Cas-  
tro para Secretario de Estado de Hacienda y  
Comercio, que actualmente sirve en calidad de  
recargo y se llama al desempeño de la cartera  
de Guerra y Marina, que dicho funcionario de-  
ja por virtud de este decreto, al licenciado  
don Vidal Quirós.

—Revócase el decreto número 2 de 14 de  
Mayo de 1902, y nómbrase á los señores Iñe-  
nacio don Carlos Lara, San Sebastián, Alva-  
rado H. y don José María Vargas Pacheco para  
Subsecretarías de Estado en los Despachos de  
Relaciones Exteriores, Instrucción Pública y  
Carteras anexas; de Gobernación, Policía y Fo-  
mento y de Hacienda y Comercio, respectiva-  
mente.

—En ejecución de lo dispuesto en el decreto  
número 29 de esta fecha, que restituye las  
Subsecretarías de Estado, el Presidente de la  
República acuerda, asignar á esos empleados  
el sueldo de trescientos cincuenta colones me-  
nstruales, que se pagará de la partida de eventua-  
les del Despacho respectivo.

Se convoca á los electores de los distritos  
de Uruca, Hatillo y San Sebastián, Canchó  
Central de San José; Santa Cruz y Capelladas  
de Cartago; Bolson de Guanacaste; Golfo Dulce,  
Buenos Aires, Terraba y Boruca de Punta  
renas, para que se reúnan en los locales de  
costumbre, á las doce del día 19 del corriente  
y procedan á nombrar los proclerados síndicos  
que les corresponden. Las personas electas en  
virtud del presente decreto, cesarán en sus fun-  
ciones el treinta y uno de Diciembre del año  
en curso.

### Una riña en Sabanilla

Un hombre con la cara mutilada

Anteayer jueves á las once de la noche gran  
número de personas se encontraban en una ve-  
la de pital en Sabanilla, en casa de Canuto  
Arias.

Alberto Martínez iba para la vela y en el ca-  
mino se encontró con Rogelio Ojirras y Ge-  
rardo Villalobos, personas que desde tempra-  
no de la tarde habían estado molestando á  
Martínez y á su hermano, desafiándolo á que  
fuera á batirse en un lugar solitario donde no  
hubiera policía.

Cuando se encontraron comenzaron á mole-  
starle. De las palabras pasaron á los hechos, se  
entabló la pelea y en las peripetias de la riña  
Martínez cayó al suelo. Una vez allí, Gerardo  
Villalobos tomó una piedra y le dió tantos y  
tíes golpes en la cara, que lo dejó horrible-  
mente mutilado.

Ayer en la mañana el cumplido Agente de  
Policía de San Pedro del Mojón, don Adolfo  
Salas, presentó al herido y al heridor al Cuar-  
tel de Policía.

### De Heredia

27 de enero — El bello y fragante jardín ha-  
rediano se ha convertido últimamente en ló-  
brego desierto cuyo único consuelo es el ató-  
ruido de las "campanas fúnebres" que  
junto con las melodiosas notas de nuestro "Cua-  
rentambolero Organo" forma un delicioso  
concerto al compás del cual danzamos y baila-  
mos alegremente en el espacioso "salón" fren-  
ta á nuestra Biblioteca.

—A pasar la temporada de verano han par-  
tido para el campo las siguientes familias:  
La de doña Esmeralda de Morales á su finca  
"El Monte" donde pasará un breve día del esti-  
mo doctor don Manuel J. Flores.  
Don Amado R. Sabal acompañado de su fa-  
milia para pasar el verano en la finca "El Huevo",  
Cultura y Juventud, Costa Rica.

Doña Delina Z. de Ulio junto con la se-  
rita Delina Chamorro, á San Antonio.  
D. n Próspero Pacheco y don Daniel González con sus respectivas familias, y las señori-  
tas Talía Pacheco y Ortencia Ortiz para la finca  
"El Gallito."  
Don Paulino Ortiz y su familia para "El  
Carbonal."  
Doña Rosa Zamora de Ortiz para su finca en  
el Norte de la ciudad.  
Don Luis Gutiérrez y su familia, para "El  
Escobal."

Don Ricardo Rucavado junto con su familia,  
para San Pedro de Barba.  
Don Jenaro Pacheco y don Enrique Zamora  
con sus respectivas familias, á su casa quieta  
en San Francisco.

Don Rosendo Alfaro en compañía de su fa-  
milia, para Sabanilla.  
Que gocen mucho y regresen cuanto antes,  
son nuestros deseos.

—A las 4 p. m., hora en que escribo estas  
líneas, una alegre procesión de muchachos  
pasa por las calles de la ciudad en compañía del  
elefante que desean conocer las calles de Her-  
rodi. Con su rara presencia en nuestras calles  
se despedió de nosotros, pues parte para Al-  
juela junto con el "Circó Tony Lovande" del  
que forma parte.

—Presentamos nuestra expresión más sincera  
de condolencia al señor don Antonio Ibarra  
con motivo de la prematura é infesta muerte  
de su hermano el distinguido y virtuoso Pres-  
bitero don Evaristo Ibarra, sucesida última-  
mente en Cartago.

—Ya por dicha se ha calmado un poco el  
huracán que desde hace tres días nos azotaba.  
Por dicha no ocasionó ningún daño de conside-  
ración.

—Reciba nuestras felicitaciones más sinceras  
don Nicolás Rodríguez, activo é inteligente  
purgero, por el empeño con que atiende al  
cuidado de nuestro jardín central.

—Don José Araya prepara un bonito paseo á  
la linda finca "El Monte." Prométese estar muy  
animado.—K R A K.

### Notas de Cartago

EL TURNO

El domingo 22 del presente se verificó el  
turno anunciado para levantar de nuevo los  
trabajos de la Parroquia de esta ciudad. La  
vispera en la noche, ya había demostraciones  
entusiastas qu' anunciaban el buen éxito de la  
feria. El resultado de ésta ha superado real-  
mente á lo que se esperaba. Se hicieron se-  
ñales de progreso que tenemos, dos mil cien col-  
ones (2,100 00). Esta suma es un adelanto  
claro del vivo deseo que los pueblos de Cartago  
tienen por ver concluida la casa en donde  
la igualdad reina, en donde la piedad eleva  
unsono sus plegarias y en donde los creyentes  
depositando su dolores con noble resignación,  
piden fuerza y valor para seguir serenos en  
la lucha de la vida humana.

Esta mañana el templo se abrenó del  
lugar y de los cimientos de ese templo eran  
una mueca frente á un parque agradable y á  
nuestro Palacio Municipal. Eran una burla á  
nuestro progreso. Hoy que se están  
llevando á cabo obras de consideración y trascen-  
dencia en nuestra localidad, la fé del pue-  
blo como una firmeza floe abre y exhibe el  
aliento de sus ahelcos. Cartago no puede sien-  
ta por la verificado obras serias. El progreso se  
abre paso. Aquí un cementerio con sintona  
portada mirando un jardín espacioso que  
ya comienza á sonreír con su variedad de flores,  
acé excelente casería que guarda en sus atri-  
os nuevos y viejos escritos, allá puentes  
seguros y caminos impulsados á adelantarse  
y el comercio, ahora la actividad se dedica  
también al progreso, pero á un objeto que el  
pueblo mira con cariño: á la construcción de un  
templo.

Cuando dormían aquellos vetustos arranques  
de paredes, se decía, "que se aprovechen esos  
cimientos que se levantan en esta finca un  
templo, pero que se construya." Hoy se optó  
por la realización de éste. El trabajo ha sonado  
de nuevo en él después de un cuarto de siglo.  
Se terminará? Del total del valor de la venta  
hecha por nuestro progresista Municipio, de los  
terrenos baldíos de la zona atlántica, donados  
por el Sr. Presidente de la Nación, se han destinado  
cientos mil colones (240,000) para su ejecu-  
ción. El señor Presidente de la República

"mira con agrado la construcción de esa Parroquia digna de esta ciudad llena de vida en todas sus manifestaciones." Palabras tuyas.

Hay una suscripción mensual en los distritos del cantón y en la colonia cartaginuesa en San José, la cual suscripción arroja más de mil colones. Las cuotas son de cinco céntimos a diez colones. Se han organizado directivas con igual objeto en cada distrito. Además por encima de todo esto, está la ciudad de San José viva del pueblo, que la hará un hecho la conclusión de esa magna obra. Esta, pues, se terminará.

Cómo se ha hecho mención de la actividad de las señoras y señoritas josefinas y cartaginenses el día del toro? En él se las vio lucir el tesoro de sus gracias, de su humildad y modestia, y cuando más hermosas que los hechos de sus encuentros filiales, a lo que el resultado de sus esfuerzos fué espléndido.

El toro comenzó en la mañana y concluyó en la noche. Entre los distritos que más se distinguieron por su contingente fuera del central están: Agua Caliente, Dulce Nombre y San Rafael.

La bacteria ejecutó durante ese tiempo bellos trozos musicales.

A las doce del día se verificó la ceremonia de la colocación de la segunda piedra. Esta fué puesta por el Ilustrísimo señor Obispo Stork y el señor Gobernador don Nicolás Jiménez, en unión del señor cura de Arce, don C. Castro y don Alfredo Rodríguez, con la asistencia de varios sacerdotes y de gran número de personas. A ese acto concurrió también un alto funcionario del clero nicaragüense recién llegado al país.

Para terminar diremos que hay en general gran entusiasmo por esa obra, que los artesanos de los cantones continúan a trabajar un brazo en ella, y que tanto nuestro diligente y progresista Gobernador, como la "Junta Edificadora de la Parroquia" están poseídos de gran actividad y tienen firme convicción en que su labor alcanzará, si no el todo, gran parte al menos del fin propuesto.

Los miembros de esa Junta, con gusto consignamos sus nombres, ellos son: Presidente, presbítero doctor R. Otón Castro; Vice presidente, don Desiderio Oreamuno; Secretario, don Juan J. Sanchez; Tesorero, don Juan A. Castro; Economista, don Francisco Jiménez; Vocales, señores doctor A. Parada, don Alfredo Rodríguez, don Ramón Rivera B. y don Jesús Solano L.

Como un acto de justicia, merece línea especial, nuestro amable y culto cura, señor Castro, por haber puesto sus hombros, con ardor singular la ejecución de esa grande obra con que se engrandecerá Cartago.—LAURA.—Cartago, 26 de enero de 1905.

**Más detalles del huracán NAVEGANTES SALVADOS MUERTE DE UN PRESIDIARIO**

En la mañana del 26 pudieron llegar al presidio de San Lucas, en busca de refugio, casi naufragos en un bote que las grandes mareas altas y fué furioso viento Norte habían convertido en peligroso juguete desde poco después de su salida de Chomes, los marinos Juan Aranz y Mauro Ortega que tratan para este puerto a doce pasajeros con sus equipajes, pues venían a esperar el vapor de los Estados que ha de conducirlos al canal.

A las 4 p. m. del mismo 26 logró atracar al muelle del puerto presidio una lancha tripulada por Miguel Vallejos y Juan Rojas, que en muy serios peligros se vieron durante la tempestad.

Por último, a las 6 p. m. del 27, arribaron a las playas de San Lucas, después de mil dificultades, Domingo Amador y Rafael Amuña que, de Ch mes también, tratan a este puerto una cantidad de sal, gran parte de la cual se vieron obligados a arrojar a las aguas para aligerar la embarcación y poder salvarse.

Como se ve, el presidio, escrito de corrección está esta vez con un buen número de presos.

El Teniente Gobernador, señor Portugal, atendió de la mejor manera a esos refugiados, que si día siguiente ya les fué posible regresar sanos y salvos.

Pero no se crea que allí se gozaba bonanza: la isla era el centro de vientos enconados y fuertes de tal modo que en el día 26, a las 11 m. del 26, mientras se encontraban varios presidiarios preparando terreno para las próximas siembras, el huracán arrancó de raíz un guacacaste que tiene un metro de diámetro en su tronco y 15 metros de altura, una de cuyas ramas alcanzó al presidio como Vargas Chavería, matando a sus compañeros.

Y en la Sierra, punto cercano a la mina Tres Amigos, cayó un gran palo que destuyó una casa en la que vivían Joaquín Herrera, su esposa María Villalobos y dos hijos suyos, veintidos de España. Todos perecieron.—(De "El Pacífico".)

**La situación en Rusia Las reformas prometidas**

Londres, 1.º—El corresponsal del Daily Mail en Varsovia informa que el orden está casi res-

tao. Sin embargo la superficie de aparente calma tiene un volcán. La mayor parte de las tropas ha sido retirado del conato de la rebelión. La huelga se aproxima a su fin. Se han hecho centenares de arrestos domiciliarios. Se registra a toda persona sospechosa y queda presa si ella se encuentra con una conciencia de investigación me ha convenido que son infundados los rumores de numerosas tiradas de bombas y que marchas sobre Varsovia de 25,000.

San Petersburgo, 1.º—Sufrárase que la comisión encargada de la investigación del incidente del 19 de enero ha descubierto que era un conato premeditado de establecer el terror. Se dice que la responsabilidad p. r. haber insertado en las balas en comoda de la vez de la carga para el soldado, la tiene un soldado de tropa de apellido Bogdanoff, perteneciente a la 17.ª batería de la primera guardia de artillería a caballo. Este estuvo encargado de la pieza Bogdanoff, es ex-estudiante y ex miembro de una sociedad revolucionaria.

Según anuncia el informe oficial los trastornos ocurridos en Varsovia fueron motivados por la falta de pan y no tenían carácter político. Los amotinados saquearon las tiendas para conseguir que comer y beber, construyendo enseguida barricadas de donde tiraron contra la tropa. El desorden ya está sofocado.

Londres, 1.º—El corresponsal del Times en San Petersburgo dice que el zar ya tiene la idea sabida que cuando el Gran Duque Vladimir supo que el General Príncipe Vassilichoff, quien tuvo el mando de la tropa el día 22 de enero, había dado la orden de cargar contra los huelguistas, dió orden inmediatamente para que se adoptaran medidas pacíficas, pero el oficial superior que se hallaba en el momento en que se tropa contestó que no podía garantizar del palacio sin hacer uso de la fuerza. Se ha publicado el siguiente anuncio: "La conferencia de la Junta de Ministros encargada de las reformas prometidas en el decreto imperial del 26 de diciembre clausuró sus sesiones el día 9 de enero. El zar anunció la decisión de que se pondrán en práctica las reformas. Como es cuestión que podrá resolverse por vías legislativas, la Junta acordó elevar discusiones provisionales con el objeto de establecer la armonía entre las diferentes opiniones que existen con relación al punto principal de las reformas, a saber, el consejo del Estado sin el cual no se puede el completo poder del zar. El zar ha convenido en estos métodos de discusión la Junta acordó que sería conveniente averiguar las opiniones de los jefes de los diferentes departamentos del Gobierno y de los demás funcionarios, se acordó redactar un ékase en los términos más breves posibles y dar los pasos necesarios para la ejecución de las reformas de reforma. La Junta creyó necesario estudiar cada medida por separado y con este fin se propuso que cada Ministro redactase planes para la ejecución de aquellas reformas que afectaban sus respectivos departamentos ó que se celebraran conferencias de delegados representantes de las instituciones interesadas bajo la presidencia del Emperador.

Londres, 1.º—Avisa un corresponsal en San Petersburgo, que la inclinación oficial a examinar las causas de las dificultades y de aplicar genuinos remedios, se basa en las demandas liberales. Informa el corresponsal del Daily Telegraph que el zar ha estado muy claro al respecto al Cesar, diciéndole que si alguna vez en la historia del Imperio era necesaria una actitud tranquilizadora, fué el día 22 de enero. 100,000 hombres, dijo, no sin motivo, ponen el grito en el cielo y si sus necesidades son apremiantes, es deber del Gobierno escucharlos, ó por lo menos escuchar a los que llegan a exponerlos. En conclusión, dijo, que se había cometido un horrible crimen. El zar le escuchó, observando: "Muy bien, muy bien." Opina el corresponsal, que por ahora scabó la época de la violencia, que el Gobierno escuchará ahora sea de mala gana a De Witte y a los otros de su temple que claman por la justicia.

San Petersburgo, 1.º—Varios centenares de personas, dice el corresponsal del Express, que fueron arrestadas por haberse negado a regresar al trabajo, han sido puestas en libertad después de haber sufrido una flagelación bárbara. Supoff ha advertido a los corresponsales que si se negaban a regresar a sus deberes, se exponen a ser expulsados del país.

Vienna, 1.º—Según anuncia la Nova Sfreudst de Cracovia, han sido arrestados tres individuos en el palacio Tzarkoesele, por sospechas de conato de asesinar al Cesar. Los reos tenían en su posesión proclamas revolucionarias.

Varsovia, 1.º—Continúan los arrestos en las calles y en las casas. Concluyen algunas manifestaciones con arma en su posesión, se despaacha a la cárcel. Accontren de vez en cuando pedreñías en los suburbios. Son frecuentes los casos de ataque a los soldados cometidos por los ciudadanos con puñal en mano, pero ellos se deben al sentimiento antirruso hereditario de los polacos.

San Petersburgo, 1.º—Se ha dado orden a los propietarios de restaurantes y teatros de no permitir en sus establecimientos reuniones ni aun de carácter social. Entre los lugares que han sido cerrados, se incluye la biblioteca pública.

bilis nacional, en uno de cuyos salones se reunían antes de enero, abogados y literatos. La universidad también ha sido clausurada; según entiendo el cuerpo docente no asiste. Hoy hasta el momento de escribirse.—Están presos ya 12 de los abogados que votaron por la resolución que pasó la Sociedad del Foro en favor del gobierno representativo.

Varsovia, 1.º—La ciudad está tranquila. El Gobierno está en poder de las autoridades militares. Existe el temor de que se abra. Hoy las casas se cierran a las 5 p. m. La policía busca con actividad a los autores de los trastornos. El cónsul general británico dice que el incidente no tiene de ningún modo carácter internacional. "El házar que a mí dirigió el golpe y el individuo que cortó al vicecónsul, ignoran completamente quienes síen o no asen. Hoy se han portado con una mala benevolencia, han ofrecido toda satisfacción posible." Apesar de la calma superficial se ha restablecido la confianza.

Varsovia, 1.º—La tropa está guardando el ferrocarril entre Viena y Praga temen un movimiento de huelguistas de la línea Vistula pararon un tren de guerra.

San Petersburgo, 1.º—Se arretraron varias personas por sospecha de que con iraban contra la persona del Cesar. Se anuncia esta mañana la dimisión de Mirsky de la cartera del Interior. Pretexta mala salud para su retirada. El Ministro de Correos y Telégrafos Durvostov también renuncia a su cargo de ministro del Interior. Probablemente el sucesor de Mirsky será Boutignon ex Gobernador de Moscú, pero nada definitivo se ha resultado aun.

**Guerra ruso-japonesa**

Berlin, 1.º—Según informes recibidos de Mukden, al estar el Estado Mayor general alemán, no se ha concluido el movimiento de las rusas sino que continúa aún. No se puede prever el resultado. Los rusos no atacaron con fuerza el ala izquierda japonesa, sino que batieron a las rusas. La mayor parte de nuestra de las seis divisiones de Karopnik, no participó en la manifestación.

San Petersburgo, 1.º—El corresponsal del Daily Telegraph, en Tokio, que se reunió a las 5 p. m. por los rusos en los combates libados desde el 25 hasta el 29 de Enero, asienten a 35,000 ó 42,000. De parte de los japoneses las bajas asienten en 7,000.

Mukden, 1.º—No se han podido recoger todavía una relación de los muertos. El número que más se ha conocido es el de Stakberg que fueron capturados 500 prisioneros japoneses. Las fuerzas japonesas originales por la derecha ya se acompañan de 10,000 hombres. Estos fueron derrotados habiendo perdido del pánico, pero después fueron reforzados con tropas despaacha de la costa japonesa. La batalla de Mischenko es grave y tiene fuerza de un ataque y la rodilla. Kondratovich tiene el pulmón perforado, alojado en la bala en la columna vertebral de donde le fué extraída. El jefe de su Estado Mayor Coronel Antrieff, está gravemente herido en la cabeza.

San Petersburgo, 1.º—Publica el Novo Vremya una relación de las operaciones de la fuerza al mando de Gripenberg que estableció a la orilla izquierda del río Hun Hoaki, apoderándose de una posición estratégica, paralela con el extremo izquierdo japonés y arrolló a todas las posiciones japonesas situadas en el camino de Liang Yang y Si Jong Ming Tung. Después de la primera batalla, el jefe de Sandepas. La derecha de Gripenberg no retrocedió hasta un punto situado a 15 millas distante de Liang Yang. No pudo tomar Sandepas a pesar de sus repetidos esfuerzos. De consiguiente, se retiró a su primera posición en la orilla izquierda del Hun. Aunque no podemos decir si se trata de la batalla de Sandepas, San Tai Tse, nos hemos establecido en el Hun. Reina mucho desaliento en Petersburgo respecto al Lejan Oriente. Los centros revolucionarios se aprovechan de la oportunidad de regar aquellas noticias que pueden aumentar la impopularidad de la guerra.

Oyama informa que el despacho fechado ayer en un correo ó izquierda. El día 30 despaacha en pequeñas partidas de infantes para atacar avanzadas rusas, pero las rechazaron. El mismo día cañones rusos de grueso calibre bombardearon nutridamente Piyental y Chenchichapao. Dos compañías de infantería rusa atacaron infructuosamente a Ytzampoo situado a 2 millas al Noroeste de Chenchichapao. También fracasó el ataque de 2 batallones de infantería rusa y un regimiento de caballería a Patatzu. El día 31 los rusos bombardearon Chenchichapao, Lapotti y Ligentzen, y dos compañías de infantería atacaron el primer lugar avanzado de la Sierra de un punto situado a 10 millas de Oyama califico valiente el ataque contra su flanco, en que fué herido Mischenko. El Emperador escribió a la tropa de Oyama, agradeciéndole por haber rechazado una fuerza superior de rusos en los recientes combates. Oyama continuó en la tropa por 6 días desesperadamente día y noche con un frío terrible. Se regresó al buque insignia el 6 del presente. No se han descubierto los planes inmediatos de la flota.

Mukden, 1.º—Hoy comenzó de nuevo el fuego por el centro y la derecha. El ejército ruso ha ocupado sus antiguas posiciones, cuando regresado de Sanchiapo. Una parte de los heridos reciben asistencia en el hospital.

**Conferencia de una delegación de obreros con el CZAR**

San Petersburgo, 1.º—El Emperador recibió esta tarde en Tsarskoesele una diputación de 34 obreros representando empleados, fabricantes y talleres. Petersburgo; los acompañaron el ministro de Hacienda Kokosoff y T. Poff. Viajaron por ferrocarril imperial a Tsarskoesele donde esperaban carrés que les conducían al pabellón imperial. El Czar acompañado del Gran Duque Mikhaelovitch, el General Hesse y Comandante del palacio recibió a los obreros en uno de los salones del palacio. Estos se inclinaron profundamente ante S. M. quien les saludó diciendo: "Buenos días mis hijos". Los obreros le contestaron: "¡desamos buena salud a S. M.!" El Emperador les dijo: "Les he llamado a que de que puedan escuchar mis palabras de mi personalmente y comunicar a sus compañeros. Los recientes deplorables acontecimientos que tuvieron tristes pero inevitables resultados ocurrieron porque dejáronse extraviar por traidores y enemigos del país. ¡Cuando ellos les indujeron a dirigir a mi un petición querían verles rebalsar contra mí y mi Gobierno. Les obligaron abandonar su trabajo honrado en esta época cuando todo obrero ruso debería estar trabajando y no cesar a fin de que podamos vencer nuestra obstinado enemigo. Las huelgas y económicas manifestaciones condujeron a las turbas cometer desórdenes que obligaron a las autoridades, como es siempre obligación de llamar a la tropa. Como resultado de esto, fueron víctimas personas inocentes. Yo sé que la vida del obrero no es cómoda. Hay muchas cosas que es necesario mejorar. Tengan paciencia, es preciso entender que es necesario ser justo con sus patrones y tomar en consideración nuestras industrias. Venir donde mi en actitud de una turbulenta es un crimen. En mi solicitud por la clase obrera adopté las medidas que asegurarán que se hará todo lo posible para mejorar su situación y para obtener la investigación de sus demandas por las vías legales. Estoy con vencido de la honradez de los obreros de su lealtad a mi persona. Por consiguiente perdono su trasgresión. Váyanse al trabajo junto con sus compañeros. Lleven a cabo las tareas que les corresponden y amparélos Dios". Su Majestad les recomendó que comuniquen sus palabras a sus camaradas y dijo que les proveerá con copias impresas de su discurso. Cuando se retiró del palacio la diputación, pasó a la iglesia vecina donde rezó y euseguida fué osequiada con un banquete. Uno de los miembros brindó a la salud del Cesar al que respondieron con vivas los demás.

**El incidente del Mar del Norte**

**Declaración de los testigos rusos**

París, 2.—En las sesiones de hoy de la comisión indagadora, el teniente Ellis del navío Alabardor, declaró circunstancialmente haber visto un torpedero entre los pescadores ingleses; primero vio el torpedero a dos millas, caminando con gran velocidad hacia la escuadra, llevó don rumbo para interceptar el insignia. A medida que avanzaba el torpedero, las luces de tiro lo hacían claramente visible y se dirigió sobre el

fuerte cañonazo. El torpedero dió señas de estar averiado y se retiró á estribor. El teniente Schermitzsch oficial de torpedos del Brodrind, declaró lo mismo que el testigo anterior con excepción de que vio dos torpederos. Uno de ellos estaba a babor estando distante 15 cables. No puede equivocarse ni larga experiencia, dijo, con torpederos, mirelos oscuros y tenía dos chimeneas, era del tipo de torpederos que generalmente acompañan las flotas. También descubrió el torpedero que se hallaba á estribor. Dijo que era del mismo tamaño y apariencia que el otro. Am bas naves se retiraron ante el tremendo ruido que se les dirigía. El abogado fué la Gran Bretaña le hizo á los testigos muchas preguntas, pero se sostuvieron en sus asertos. El Capitán Clado explicó la razón por qué los rusos vieron los torpederos y los pescadores no los vieron. Dijo que las cubiertas de las naves pescadoras quedan como á siete pies sobre la superficie del mar, mientras las de los navios de guerra quedan á 42 pies. El Capitán causó alguna diversión cuando el Agente británico le preguntó si algunas veces naves ordinarias se tomaron por torpederos.

El capitán Clado le contestó: Un almirante inglés dijo una vez: cuando se ven avanzar torpederos, primero hágales disparos y después pregunte por su nacionalidad. Enseguida Clado dijo que no vio hundirse los torpederos. Sin embargo cree que el que estaba á estribor se hundió. El otro sufrió menos averías. gozarla la última suerte de los torpederos. Agregó que la versión del incidente del Mar del Norte dada al Novoe Vremya por un capellán naval ruso, es errónea.

**Noticias diversas**

Ginebra, 19.—Un oficial del 1.º regimiento de cazadores franceses de apellido Dabois acaba de bajar del hospicio de San Bernardo hasta San Mauricio montado en Skis. Hizo la distancia de 23 kilómetros en 25 minutos. Esto constituye el record.

Ciudad México, 19.—Hoy falleció en ésta de pulmonía Harry Lockboard, miembro de la familia de Domadores de elefantes.

Buenos Aires, 19.—Se aumentó de un modo sorprendente durante el año de 1904 el comercio de Argentina con el exterior pues subió á 187,305,969 pesos oro. Ascendi el valor de las mercancías importadas ya á 264,157,525 pesos oro; el de los productos exportados contra 131,206,700 y 220,84,524 pesos oro respectivamente durante el año de 1903. El primer lugar en este comercio lo ocupa el Reino Unido con 64,517,103 pesos oro y 36,445,139 pesos de importaciones respectivamente. El segundo lugar lo ocupa Alemania con 24,926,278 y 29,522,112 respectivamente. Los Estados Unidos figuran con 24,473,877 y 10,214,989 respectivamente. Se ha hecho al Gobierno de Argentina una nueva propuesta para la compra de los navios Belgrano, San Martín, Pyrrredon y Garibaldi. Se ignora qué Gobierno ha hecho la propuesta, pero el agente declara que no serán trasladados al Japón ó Rusia.

**Otra carta**

San José, 3 de Febrero de 1905.— Señor doctor don Luis P. Jiménez. Estimado colega: Lei con verdadero gusto la carta que me dirige usted en EL NOTICIERO de hoy. Le confieso que yo ignoraba que el Hospital de San Juan de Dios poseyera los principales sueros y que éstos estuviesen á la disposición de todos, y gratis para los pobres. Como yo, es

may posible que lo ignorarán también muchos médicos, porque ningún aviso se había publicado sobre el particular. Ni siquiera como miembro de la Junta de Gobierno de la Facultad lo sabía. Su oportuna comunicación, pues, es útil. En cuanto al párrafo de mi informe publicado en la "Gaceta Médica" referente á "sueros", si he de decirle que el fluido vacuno se necesitó en octubre del año próximo pasado y no fué posible encontrar cantidad suficiente para vacunar la pequeña población de San Marcos de Tarrazú y la de Piedras Negras; constancia de lo cual di en la "Gaceta Médica" del mismo mes. Y entonces usted no manifestó al público, lo que hoy.

De cualquier modo crea que tomo buena nota de su indicación y me alegro que las deficiencias que yo creía que existían se hayan subsanado. Nada se ha perdido con el párrafo "sueros"; al contrario, hemos ganado, pues ya sabe el público y los médicos en general, que en San José hay sueros. Falta ahora que nos dignen algo semejante, siquiera de los principales centros del país, por que San José no es Costa Rica, y yo hablo de toda la República.—De Ud. muy att' y s. s.,—E. J. RUCAVADO.

**AVISOS DEL DIA**

**LA PELUQUERIA ACEPTICA**  
avisa al público que de esta fecha en adelante cuenta con el concurso del conocido maestro barbero don Basilio Panigua. Febrero 4. 15 v.

**SE ALQUILA**  
del día del presente en adelante la casa que en el barrio Amón ha ocupado la familia del doctor Presinary. San José, Febrero 4 de 1905. 8 v.

**AVISOS ANTERIORES**

**RESTAURANT DEL PACIFICO**  
En las inmediaciones de la estación al Pacifico se ha establecido un Restaurant, donde se sirve á la carta, tanto de día como de noche. Se recomienda por su confort, sus sencillos platos y buen servicio. Fibr. 12. 8 v.

**SE ALQUILAN**  
los altos de la casa que ocupan los señores T. Anasmán y C.ª, esquina opuesta al Siglo Nuevo. Para las llaves entóndese con don Miguel Borrás, en la misma casa. Enero 31. 6 v.

**TERREMOTO**  
Pedro Madruga H., ha establecido en un taller de la 10a. Avenida, Kste, frente á la calle 9a., un negocio de compra, venta y cambio de todo objeto nuevo ó viejo.

Ofrece, por ahora, bombas, balaceas, muelles, herramientas, etc., etc., y se hace cargo de trabajos concernientes á dicho oficio. San José, enero 31. 5 v.

**A QUIENES INTERESE**  
En mi poder se halla un tortito sarco de blanco y negro. El que se crea con derecho, puede entenderse con el que suscribe, reconociendo los gastos. Natalio Mora. Tres Ríos, enero 31. 10 v.

**LA CONFIANZA**  
**CASA DE PRESTAMOS**  
A la una de la tarde del lunes día 6 de febrero próximo y en el local de la expresada casa de préstamos se procederá al remate público de las prendas de plaza vendidas. San José, Enero 27. 8 v.—Agutin Solá.

**AVISO**  
A los señores de la sucesión de don Luis Wichmann que el pago de las sumas que adeuden á dicha Sucesión, deben hacerlo al Banco de Costa Rica, quien está encargado del cobro de los créditos. San José, 23 de enero. Rebecca v. de Wichmann, Albacea. 15 v.

**LA AGENCIA DE J. KAEMPFER**  
Se ocupa del desembarque despacho de mercaderías de puerto Limón para el interior y del desalmacenaje de las mercaderías en las Aduanas de San José y Limón, todo á precios módicos. Pormenores pueden pedirse en San José al señor don C. W. Walle ó en Limón á don J. Kaempfer. Enero 25. 10 v.

**CRONICA**

**Turno**

El domingo próximo tendrá lugar en San Pedro del Moján un gran turno que promete estar muy animado.  
**Nueva industria**  
Se nos asegura que dos ricos comerciantes extranjeros esta plaza han mandado pedir al extranjero, una pequeña máquina de hacer papel. Esto lo hacen ahora por vía de experimento, pero si el negocio promete la montarán en to la forma.

**El que tenga**  
un gasómetro para Acetileno, capacidad de 10 lucas, lo puede vender. Don Francisco Hueste está recomendado para tratar. Enero 3. 2 v.  
**Gran turno**

Ya saben nuestros lectores que el domingo próximo será el gran día en el pueblo de San Pedro del Moján, pues están allí los vecinos preparando un turno que dejará tamañitos todos los que se han celebrado en el país.

**Ensayo**  
Ayer al medio día tuvo lugar en la plaza de la Fábrica, el ensayo de la brigada de infantería que presenta su examen mañana. La banda amenizó el acto.

**Destace**  
Durante el mes próximo pasado fueron destazados en esta ciudad, para el consumo público, 647 reses y 148 cerdos. Los primeros pagaron por derechos de rastro ¢ 3,226-87 y los segundos ¢ 103-48.

**Paseo**  
Las familias de Cartago y esta ciudad que veranean en la ciudad de Alajuela preparan un paseo al volcán Poás. Será llevado á efecto á mediados de la entrante semana.

**Movimiento municipal**  
Ayer hubo en la Tesorería municipal el siguiente movimiento: saldo del día anterior, ¢ 12,334 36; entradas, . . . . ¢ 427 90; salidas, ¢ 1,718 55; saldo en caja, ¢ 11,043 71.

**Un robo de consideración**  
Antier noche los ladrones se introdujeron en la oficina del Pasante de Abogado don Tobias Gutiérrez llevándose de un escritorio la suma de ¢ 300 en billetes de banco.

Los ladrones para lograr su intento entraron á la oficina abriendo con llave la puerta que da á la calle.

Luego rompieron el escritorio al parecer con un pedazo de hierro y se llevaron la suma dicha anteriormente. En el mismo escritorio habían ¢ 150 más de lo que se robaron que el 6 los ladrones no tocaron.

Por lo que se ve, el ladrón conocía bien la casa y no cabe la menor duda que sabía que el señor Gutiérrez guardaba allí dinero.

Hasta ahora no se tiene sospechas de ninguna persona, pero la policía trabaja activamente por descubrir el hecho.

**Un aterido**  
De San Isidro nos escriben: "El 26 del pasado mes el señor (lodomiro) Jara encontró en una montaña aterido por el frío á un individuo de San Juan que se llama Clemente Salas. Tal era el estado en que se encontraba Salas que se creyó en los primeros momentos que estuviera muerto." El señor Jara prestó al entumido toda clase de auxilio y más tarde los hijos y el señor Rafael Tenorio trasladaron al enfermo á su casa de habitación.

**Multa**  
Ayer le fué impuesta á don Jacinto Carbonel, propietario del establecimiento de atuados "La Funeraria" una multa de ¢ 50 por no haber matriculado de conformidad con las leyes una caballería que tiene en su casa de habitación.

**Ganancia**  
La Municipalidad tuvo el mes próximo pasado una ganancia de ¢ 608 por destace de reses y cerdos, comparado con el producto del derecho que antes se cobraba.

**Nonbramientos**  
El joven licenciado don Camilo Esquivel ha sido nombrado Juez Civil y del Crimen de la Comarca de Pantarenas.

Probablemente será nombrado secretario suyo el apreciable joven Pasante en Derecho don Aquiles Bonilla.

**Por un beso**  
Un atrevido galán tuvo la bendita ocurrencia de dar un beso á una mu-

chacha llamada Margarita Acuña Pérez. Como el hecho ocurrió ante varios testigos la joven se indignó é hizo llamar á un policía quien detuvo al atrevido conduciéndolo al cuartel de su cuerpo.

**Rentería**  
En la mañana de antier un atrevido ladrón se introdujo en la casa de doña Gabriela de Solano y se llevó un bonito y valioso reloj de oro de señora. Por más que se hizo para dar caza al audaz ladrón no fué posible y desapareció con la prenda robada.

**Bien guardados**  
El señor Comandante de Policía ha declarado guerra á muerte á las casas de juego y jugadores. Cada casa sospechosa está vigilada por un policía de punto fijo y todos aquellos conocidos tahures se encuentran detenidos y se les sigue causa por vagancia.

**Por el ornato**  
Llamamos la atención del Agente 2º Principal de Policía con respecto á una casa que está en ruinas, sita á cincuenta varas al Oeste del Palacio de Justicia. El ornato de la ciudad exige que este desperfecto sea corregido lo más presto posible.

**Escrito**  
Los vecinos del cantón de Tarrazú han presentado al Ministro de Fomento un escrito pidiéndole que el camino que se trata de abrir para comunicar el valle de El General con los pueblos del interior, parta de los pueblos de aquel cantón y no por la costa del Pacifico, como es el proyecto.

**Victimas**  
Un señor de apellido González, vecino de San José de Alajuela, nos informa que de tres meses á esta parte la tifoidea y disenteria han causado más de una docena de víctimas en aquel pueblo y que existen algunos enfermos de las pestes anteriormente citadas.

Se cree que el mal provenga de la pésima condición del agua que consumen los habitantes de aquel lugar.

**Rapto**  
El Juez de Paz del barrio de la Soledad, nos da cuenta de que en la noche del domingo próximo pasado y en altas horas de la noche, fué raptada una niña de 12 años de edad, hija de don Miguel Campos, vecino del barrio anteriormente citado. El raptor, según parece, es un individuo de cuarenta años de edad y vecino también de aquel lugar. Por más que ha hecho la policía para averiguar donde se encuentran los ena morados, no ha sido posible dar con ellos.

**Personajes**  
Para Alajuela, de temporada veraniego, partirá el próximo lunes la familia de don Luis Matamoros, . . . .  
—Continúa en otro número, aunque no de gravedad, el caballero don Salomón Escalante.

—Don Francisco Villalta se encuentra enfermo.

—La señora doña Carmen G. v. de Fernández partirán próximamente en viaje de recreo á Pantarenas. La acompañan sus dos hijas Marina y Rosalía.

**Rápidas**  
Don Francisco Quesada vendió su establecimiento de pulpería á don Juan González Ponce.

—Don Antonio Menéndez hizo igual negocio con don Guillermo Pradilla y don Alfredo León.

—Hoy tendrá junta general la Facultad Técnica de la República. La hora señalada es la 1.ª p. m. y el lugar la Dirección de Obras Públicas.

—El 11 del corriente mes tendrá remate la casa de préstamos "El Monte Pío".

—Los señores Juan González P. y José Menéndez vendieron sus casas de comercio á los señores Alfredo Piedra y Antonio María Soto, respectivamente.

# LINEA Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"  
y zarpan de Limón cada lunes.  
Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.  
Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.  
Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes.  
San José, Diciebre de 1904. JOHN M. KEITH.

# LINEA de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,  
MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días  
- Bristol - - - - - otro - - - - - 15 -  
Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.  
Precio del pasaje en 1.º á Manchester.... £ 20:0:0  
- - - - - Bristol..... 15:0:0  
Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.  
- UNITED FRUIT CO, COSTA RICA DIVISION -  
R. J. SCHWEPPE, Administrador

## Aviso importante

Estoy autorizado para vender lo siguiente:  
La casa que hoy ocupa el "Club de Costa Rica": es toda de ladrillo y sus maderas son de primera clase: su posición en la capital no puede ser mejor, pues está situada en la "Avenida de las Damas", entre el Parque Nacional y el de Morazán.—Un terreno de manzana y cuarto, con agua de riego, situado en la boca de la Sabana, donde dá vuelta el tranvía.—Una espléndida casa situada en el punto más alto y dominante de la ciudad de Cartago, y 600 manzanas de terreno en la margen derecha del río Reventazón, contiguo á terrenos de la United Fruit Co.—Últimamente venderé también todo el mobiliario de una casa de familia grande, en Cartago.—MANUEL LUJAN.—San José, Dic 20 2m

## AVISO

En muy buenas condiciones para el comprador se venden las siguientes fincas de propiedad de J. R. R. Trovo y Compañía en liquidación:  
**EN CARTAGO:**  
Finca que era de don Manuel de Jesús Jiménez, que mide 699 hectáreas, 7517 metros cuadrados, de las cuales hay 23 hectáreas cultivadas de café y el resto inculto, sita esa finca en el punto denominado Taus y Duan en Tucurrúque. Linda: Norte, Sur y Oeste, baldíos y Este, baldíos río Pejivalle en medio.  
**EN SAN JOSÉ:**  
Finca que era de don Juan Julia sita en el punto llamado Los Frailes, que es terreno en parte de potrero y el resto en montaña con dos casas que miden la primera 8 metros, 385 milímetros de frente por igual de fondo con cuatro piezas y concina junto con un corredor la segunda, 4 metros 882 milímetros de frente por 2 metros 95 milímetros de fondo y Linda: Norte, Sur y Oeste, propiedad de Virgilio Mena y Este, calle en medio propiedad de Vicente Niñez y Cornelio Mena  
**EN HEREDIA:**  
Casa de habitación con el solar en que está ubicada sita en el centro de la ciudad de Heredia, antes de propiedad de don Joaquín Gutiérrez y que mide la casa 9 varas de frente por 5 de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 de fondo. Linda: Norte, calle pública en medio casa de Juan Quesada, Sur, solar de la casa de Manuel Solano. Este, casa y solar de Manuel Aguilar, Oeste, calle pública en medio casa de José Quesada.  
**EN SAN MATEO:**  
Finca que era de don Ezequiel A. ce, terreno parte de zacate, parte de rastrojos y el resto de montes con una galera. Mide 316 hectáreas 77 áreas. Linda: Norte, terreno de Santos Chaves, quebrada en medio y terreno de Casiano Alvarado. Sur, propiedades de Remigio Rojas, José Vargas, Enrique Chavarria y Compañeros. Oeste, ídem de Lucas Caballero, Píoquinto Quesada y Procopio Braquero y Este, ídem de Casiano Alvarado, calle pública en medio y terreno de Remigio Rojas, José Vargas y Enrique Chavarria y Compañeros.  
PARA PRECIO Y DEMÁS CONDICIONES ENTENDENSE CON  
San José, 17 de enero de 1905. 30v DON JOSÉ LUIS SAENZ EN ESTA CIUDAD

## AVISOS ECONOMICOS

Se alquilan los altos de la casa que ocupan los señores T. Assman & Cia, frente al Siglo Nuevo. A. A. B. casilla N.º 468. Enero 12, 30v.  
**Pescado fresco.** Todas las tardes á las seis en la pulpería "Los Coronados". Enero 4 1m  
**Gasómetro para Acetileno.** Se desea comprar uno. Capacidad de 10 lices. Avisar á don Francisco Horta en San José. Feb. 3 10 v.  
**En Tres Ríos, para veranear.** Vendo un terreno de 2 manzanas á 200 varas al Oeste de la Estación del Ferrocarril, propio para construir una casa de campo. Entenderse con Rafael Cortés, cerca de la Imprenta de Greñas. 31 de enero. 10 v.  
**Muy barato** véndese cama matrimonial madeira, dos colchones alambre y crin por \$100 y mañiqui con cabeza \$15. Informes esta oficina. Enero 28. 10 v.  
**Medicinas** Paraginas y de Castro; Obstétrica. A. Docentes y venicinos veras al Sur de la Botica Francesa. Enero 26. 10v.  
**Oportunidad.** Vendo á alquiler mi casa de habitación situada 150 varas al Norte del Mercado, es á propósito para una familia regular, de construcción de ladrillo en gran parte. Ismael Herrera T. Enero 26. 10v.  
**Se vende** un establecimiento en el campo. Se consta de vinatería, billar, tienda y pulpería. Está situada en buen punto. En esta oficina se darán informes.—1m. Enero 31.  
**Gratificación**—El 12 de diciembre de 1904, se me desapareció de Tres Ríos una yeguita: revista, quemada, potrera, paja y bien formada; marca T. M. entrelazadas. Se dan \$5 00 de gratificación al que de razón de ella. Dirección: Tres Ríos á (G. Quesada.) Guillermo Quesada D. Febrero 1.º 5 v.

## SERVICIO DE COCHE FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrada con la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos dos señores harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que se les compre un ataud cuyo valor no baje de suma. Aquellas personas que no comparen á señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los precios precios comprenden el servicio de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Ju 19 1.º año.—Félix Mata.

El fósforo es la vida!

## Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.  
**ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS**  
Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y del 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrar el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fris, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alvarado. Calle del Tranvía. Junio 23.

## Caballeriza del Pacífico

Antigua y famosa de Belleton; ahora propiedad de Ismael Vanolli. Se cuida como bestias esmeradamente y á precios módicos. Buenas bestias de alquiler para paseo y para viajes, coches, etc. También en esta caballeriza despacha un competente veterinario, el que ofrece sus servicios al público. Diciembre 25

## Linea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 25 DE DICIEMBRE, 1904.

S. S. Ellis saldrá para Nueva-Orleans, el miércoles  
S. S. Monistee " " Manchester " " jueves  
S. S. Limón " " Nueva-Orleans " " sábado  
San José, C. R., diciembre 20, 1904

## Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant Central", ofrece para la presente estación un servicio especial que no dará lugar á ninguna queja. Las personas que honran sus familias en el campo, encontrarán en esta casa, todo el confort, calidad y variedad de platos propios para hacerles agradables la actual vida de la capital. No olvidar que hay en esta casa las noches y que el servicio del Restaurant en cuanto á banquetes y encargos no admite rivalidad. Gustavo Boni, Proprietario.

## La Nueva Ferreteria

DE  
MIGUEL MACAYA Y COMPANIA  
-SUCESORES DE-  
MIGUEL MACAYA

HA RECIBIDO:

arietes



arietes

de nuevo sistema y de gran potencia, artículo de no soldar, traído al país por primera vez. Estos arietes elevan el agua á grande altura: por cada pie de caída elevan 30 pies, accionados en mechero á los ruidos hasta ahora, los cuales por cada pie de caída, levantan ochó ó diez pies, solamente. Don Alberto González Soto tiene instalado en su finca uno de estos arietes, que levantan el agua á 500 pies.

## MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO

# CERVECERIA TRAUBE

## Cerveza Negra Lager Beer

### Marca Estrella

BEST STOUT POTERR